

::: Kickertische der Marke Tuniro - Hintergründe



[Tuniro](#) ist der 2006 eingeführte Markenname einer ganzen Palette verschiedener Kickertischmodelle, die allesamt aus chinesischer Produktion stammen. In Deutschland werden sie - vorrangig über Ebay - von [Maxstore](#) vertrieben. Neben der Einführung eines Markennamens signalisiert auch die Zertifizierung bestimmter Modelle durch den Bayerischen Tischfußball-Verband (BTFV), dass sich die Tische vom gesichtslosen Einheitsbrei der China-Tische qualitativ deutlich abheben sollen. Tatsächlich hat es bisher zu jedem neuen Modelljahr Veränderungen an den Tischmodellen mit dem Ziel einer Qualitätssteigerung gegeben. Manche dieser Änderungen sind immer umstritten geblieben - wie zum Beispiel die Ausrüstung ausgerechnet der hochwertigsten Tischserie mit Teleskopstangen. Andere Änderungen haben dagegen unbestreitbar die Qualität der Tuniro-Tische gehoben. Die letzte und längst überfällige Änderung zum Modelljahr 2009 war die Überarbeitung der klobigen Figurenfüße. Die für die Generation IV neu entwickelten Füße entsprechen im Profil nun weitgehend der von den etablierten deutschen Marken-Soccer-Tischen gewohnten Form. Eine hundertprozentige Kompatibilität der Tische zum Markensortiment ist allerdings trotz aller Innovationen nicht gegeben. Dafür sorgen vor allem die Maßabweichungen bei den Sollmaßen. Außerdem sind gewisse Fertigungstoleranzen einzukalkulieren, die darin begründet sind, dass die Korpus-Teile - wie bei derartiger Produktion in China immer noch üblich - nicht mit CNC-Unterstützung, sondern manuell hergestellt werden. Nach Tuniro-Angaben liegen die vereinbarten Toleranzgrenzen je nach Bauteil und Bedeutung zwischen 1/10 mm und 1 Millimeter.

- Die Tuniro-Figur misst von Mitte Stangendurchführung bis Fußende nur 70 mm. Um auf den Standard-Soccer-Abstand von 12 mm zwischen Figurfuß und Spielfeld zu kommen, darf der Stangenmitte-/Spielfeldabstand daher bei den Tuniro-Tischen nur 82 mm betragen. Zum Vergleich: Die entsprechenden „Normmaße“ der üblichen Soccertische liegen bei 72 mm bzw. 84 mm.
- Die Tuniro-Stangen sind chinesische 5/8-Zollstangen. Auf Stangen mit echten 16 mm Durchmesser lassen sich daher die Figuren nicht ohne weiteres einsetzen.
- Schließlich bleiben auch im Modelljahr 2009 die Tische mit Vollstangen ausgestattet, sofern keine Teleskopstangen verbaut sind. Vollstangen entsprechen aber gar nicht mehr dem aktuellen Turnier-Standard.

Eine Entscheidung für Tuniro wird daher auch bei der aktuellen Tischserie vorerst wohl immer eine Entscheidung zugunsten des niedrigen Preises bleiben: Die Tuniro-Preise beginnen bereits unterhalb von 100 Euro und decken mit den verschiedenen Modellen das ganze Spektrum bis zur Ullrich-Preisklasse ab.